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CAMPINA GRANDE DO SUL

SABATINA UNINTER/AGORA PARANÁ UOL, COM CANDIDATOS 
AO GOVERNO DO PARANÁ BATE RECORDE DE AUDIÊNCIA

 PÁGINA 3 PÁGINA 5

TEMPO 
INSTÁVEL

Dólar/Euro cotações (em R$)

MOEDA COMPRA VENDA

Dólar com. 4,1236 4,1242

Dólar tur. 4,1000 4,3500

Euro 4,8226 4,8242

A poucos dias da chegada da primavera, que 
acontece no sábado (22), as temperaturas 

subiram na RMC, com direito até à aparição do 
sol nesta terça-feira (18). Diante deste cenário, 

muitas pessoas querem saber se, com o fi m 
do inverno, o frio vai embora de vez para dar 
lugar a dias mais quentes e ensolarados ou, 

quem sabe, mais chuvosos. De acordo com o 
Simepar, normalmente, a estação das fl ores 

é marcada pela elevação da temperatura. 
Quinta-feira com mínima de 16ºC e máxima 

de 21ºC

 PÁGINA 3

ESTADO USARÁ ROBÔ DE 
STARTUP PARANAENSE PARA 
TESTES OFTALMOLÓGICOS EM 

ESCOLAS E UNIDADES 
DE SAÚDE 

Tempo
Primavera 

começa com 
tempo instável 

em Curitiba 

Um equipamento desenvol-
vido por uma startup para-
naense, capaz de detectar 

precocemente problemas de visão 
que podem ser evitados, vai ajudar 
o Governo do Paraná a oferecer 
testes oftalmológicos em escolas e 
unidades de saúde em diferentes 
regiões do Paraná. Trata-se do Adam 
Robo, um equipamento portátil, 
desenvolvido que pode ser levado 
a regiões mais remotas.

Exemplar do Adam Robo foi entregue ao Governo do Estado, durante reunião com a governadora Cida Borghetti, nesta quarta-

feira, com os fundadores da startup 

UM ANO APÓS ARMAMENTO, GUARDA 
MUNICIPAL CONTABILIZA 2.237 

ATENDIMENTOS EM QB
Maicon Sutil

COLOMBO LIBERA O TRÂNSITO DA 
NOVA PONTE DO RIO ATUBA

9ª CAVALGADA DA INTEGRAÇÃO RURAL 
EM CAMPINA GRANDE DO SUL

 PÁGINA 7 PÁGINA 6

PMCGS

Prefeito Lara assina minutas de projetos que prevêem melhorias no 

Plano de Cargos da GM

 PÁGINA 6 PÁGINA 6

FOTOS: Divulgação

 Da esq. para a dir. Sady Ricardo dos Santos Neto, diretor-presidente do Agora Paraná UOL; Oswaldo Eustáquio 

– Jornalista do Agora Paraná UOL; Jorge Bernardi – Candidato ao governo do Paraná e vice reitor da UNINTER; 

João Carlos Peters – Diretor da UNINTER; Brevillieri – Professor do curso de Jornalismo na UNINTER; Guilherme de 

Carvalho – Coordenador do curso de Jornalismo UNINTER e Lucas Máximo – Coordenador do Curso de Ciências 

Política UNINTER

ELEIÇÕES 2018

RATINHO CONSOLIDA LIDERANÇA, SENADO SEGUE 
INDEFINIDO E BOLSONARO LIDERA NO PARANÁ

 PÁGINA 4

Orlando Kissner

Marcio Fausto/PMC

Diego Tiller/PMQB

 JAIR BOLSONARO NA LIDERANÇA 
DAS INTENÇÕES DE VOTOS DOS 

PARANAENSES 31,9%
 REQUIÃO, TEVE UMA QUEDA DE 5,6 

PONTOS PERCENTUAIS
O CANDIDATO 

RATINHO JÚNIOR 
SE MANTEVE NO 

PATAMAR DE 40%
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CURITIBA ABRE MAIS NOVE 
VAGAS PARA COMÉRCIO DE 
CHURROS NOS PARQUES

A Prefeitura de Curitiba abriu mais nove vagas para comércio de 

churros em parques da cidade. Este é o segundo edital após a 

inclusão do produto na lista de alimentos regulamentados para 

venda no comércio ambulante, em abril deste ano. As vagas dis-

ponibilizadas são duas no Parque Bacacheri, duas no Zoológico 

Municipal, uma no Parque Atuba, uma no São Lourenço, uma no 

Parque Náutico, uma no Tinguí e uma no Cambuí. Os locais foram 

aprovados pela Secretaria Municipal do Meio Ambiente. Informa-

ções: 3313-5818/5815 e 5578.

CONTENDA FAZ AÇÃO 
ITINERANTE NOS BAIRROS 

A Prefeitura de Contenda, por meio da Secretaria de Promoção e 

Assistência Social, anunciou nesta semana a realização da Ação 

Itinerante nos bairros do município. O objetivo deste serviço é 

aproximar o cidadão contendense do Cadastro Único para Pro-

gramas Sociais do Governo Federal. Distrito de Catanduvas do 

Sul e comunidades próximas poderão se cadastrar ou atualizar os 

dados do CadÚnico na Subprefeitura até o dia 27, das 9h às 16h.

CORDEIRO PATAGÔNICO ESTRELA 
SÁBADO DA MERCADOTECA

Uma tradição gastronômica do Ushuaia é destaque da Mercadoteca 

no próximo sábado (22). A partir do meio-dia, será servido o Cor-

deiro Patagônico. A carne assada no fogo de chão é servida com: 

purê de cabotiá rescoldo, batata assada aos murros e gremolata. 

A porção individual custa R$ 26. Informações: 3015-6259 | www.

fccomunicacao.com.br

CULTURA PROMOVE MÊS 
DA LITERATURA. CONFIRA A 

PROGRAMAÇÃO DESTA SEMANA
A Secretaria de Estado da Cultura promove até esta sexta-feira (21) 

a programação do Mês da Literatura, com diversas atividades no 

interior do Estado e em Curitiba. Um dos destaques é a Caravana 

Literária, projeto que leva autores a municípios do interior do Paraná 

e da Região Metropolitana de Curitiba para falar sobre suas obras e 

temas ligados ao universo literário. Nesta semana, quatro autores 

visitam 12 municípios. 

20 DE SETEMBRO
Revolução Farroupilha (Dia do Gaúcho); Dia do Engenheiro 

Químico; Dia de Santa Fausta; Dia de Santa Cândida.

DIRETOR PRESIDENTE: Sady Ricardo dos Santos Neto
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DIÁLOGO PARA FORTALECER O CAMPO

Opinião

DIÁLOGO PARA FORTALECER O CAMPO

Ágide Meneguette

Independente de qual seja a relação, pessoal, profi ssional, familiar, amorosa ou comercial, 
o diálogo é a forma mais salutar para o bom relacionamento entre as partes envolvidas. Con-
versar é preciso para que se encontre o ponto de equilíbrio, a equação benéfi ca para todos.

Trazendo para a realidade do campo, especifi camente para a avicultura e suinocultura 
paranaense, atividades tão importantes no agronegócio estadual, é exatamente esse tra-
balho realizado pelas Comissões de Acompanhamento, Desenvolvimento e Conciliação da 
Integração (Cadecs) e o Núcleo de Cadecs, um projeto totalmente pensado, desenvolvido e 
coordenado dentro do Sistema FAEP/SENAR-PR. Com a criação dessas Comissões, o diálogo 
passou a ser a principal ferramenta de negociação e até mesmo convivência entre avicultores 
e suinocultores integrados e agroindústrias do Estado.

O caminho percorrido até aqui exigiu muitos esforços. Foram mais de seis anos partici-
pando, de forma ativa, dos debates, discussões e alinhamento para defi nir os termos da Lei 
n.º 13.288/2016, conhecida como Lei de Integração. Após esse árduo trabalho com partici-
pação direta de técnicos do Sistema FAEP/SENAR-PR na construção de um texto que preze 
pela defesa dos interesses dos produtores, o governo federal, em maio de 2016, aprovou a 
Lei, um marco para as atividades rurais integradas.

Apesar de uma importante conquista, a aprovação da Lei da Integração iniciou um novo 
ciclo, ainda mais importante, que era colocar em prática o que até então apenas estava no 
papel. Como não poderia deixar de ser, o Sistema FAEP/SENAR-PR assumiu o protagonismo 
e encampou esse trabalho de disseminação da importância da criação das Cadecs em todos 
os cantos do Paraná. Onde havia agroindústria envolvida com proteína animal, lá estava a 
FAEP fazendo a articulação e os técnicos do SENAR-PR para organizar os produtores quanto 
a constituição da Comissão.

O trabalho árduo encontrou adversidades e até mesmo alguma desconfi ança em certos 
momentos. Mas valeu a pena. Hoje contabilizamos resultados extremamente expressivos e 
satisfatórios. Das unidades industriais envolvidas com avicultura, 95% contam com Comis-
sões constituídas, enquanto o índice na suinocultura está na casa dos 25%. Vale lembrar 
que em dezembro de 2016, praticamente seis meses após a aprovação da Lei da Integração 
pelo governo federal, esse porcentual não ultrapassava 10%, somando as duas atividades. 
Mais do que números, esses índices superlativos retratam que existe diálogo entre o setor 
produtivo e as empresas integradoras.

Mas o trabalho não para por aí. Ao contrário. O Núcleo de Cadecs tem um papel tão 
importante quanto as Comissões em si. A proposta é, de forma macro, reunir as difi culda-
des, problemas e anseios que aparecem em mais de uma região do Estado para estabelecer 
uma linha de atuação, no sentido de maximizar o resultado. E, tem dado certo. Tanto que os 
representantes das principais agroindústrias instaladas no Paraná tiveram a oportunidade 
de conhecer em detalhes o trabalho do Núcleo, aqui na sede do Sistema FAEP/SENAR-PR, e 
ratifi caram, de forma unânime, a importância do projeto.

Além do número de Cadecs constituídas e do compartilhamento por parte das indústrias 
da necessidade do diálogo, a importância das Comissões pode ser medida pelas conquis-
tas que os avicultores e suinocultores já conseguiram. Vale lembrar, no primeiro semestre 
deste ano, quando a União Europeia embargou a carne de frango brasileira, com o descre-
denciamento de oito plantas agroindustriais no Paraná [20 no Brasil], foram as Cadecs que 
negociaram o pagamento aos avicultores que fi caram com os galpões vazios. Recurso de 
extrema importância, principalmente para os produtores que têm o compromisso mensal 
com fi nanciamentos junto as instituições fi nanceiras.

Outra conquista das Cadecs ocorreu em maio, também deste ano, durante a greve dos 
caminhoneiros. As Comissões atuaram junto aos bloqueios que se espalharam por pratica-
mente todas as rodovias estaduais para liberar a passagem de caminhões de ração para evitar 
a mortalidade dos animais. Vale lembrar que, segundo a Associação Brasileira de Proteína 
Animal (ABPA), o prejuízo do setor por conta da greve dos caminhoneiros superou os R$ 3 
bilhões, com 167 plantas frigorífi cas paradas e a morte de milhões de aves por inanição. 

Ou seja, números que dão ainda mais relevância para o trabalho das Cadecs. Nossa meta 
é, junto com produtores, Sindicatos Rurais e as próprias indústrias, estabelecer Cadecs em 
100% das unidades industrias. O trabalho não é simples, mas se faz necessário, com convic-
ção de que iremos conseguir. Pois, Cadec formada é garantia de diálogo. E, mais que isso, de 
defesa dos interesses dos milhares de avicultores e suinocultores espalhados pelo Paraná.

*Ágide Meneguette, presidente do Sistema FAEP/SENAR-PR

ÁRIES Sentimentos 

mais fortes e estáveis 

na vida amorosa, forta-

lecendo o casamento e 

as relações duradouras. Necessida-

de de momentos de tranqüilidade 

e da privacidade para recuperar-se 

emocionalmente.

TOURO Você terá que 

rever os impulsos que 

o levaram a cultivar 

certas relações, pois 

neles está à causa da atual falta de 

harmonia entre você e as pessoas 

do seu convívio. Período de máxima 

expansão das possibilidades na vida 

econômica.

GÊMEOS Momento dos 

mais indicados para 

iniciar a melhoria da 

aparência de sua casa, 

tais como nova decoração e reformas. 

Fará ótimas amizades, mas não confi e 

demais em estranhos. Sucesso junto 

ao sexo oposto.

CÂNCER Pequena os-

cilação na vitalidade 

física e mental. Não 

exija demais do seu 

organismo e procure se adaptar com 

as modifi cações intensas que estão 

ocorrendo. Procure descobrir o que 

está mudando em você.

LEÃO Período de maior 

isolamento, mas favo-

rável para a meditação 

e o contato com aspec-

tos profundos de seu psiquismo. 

Permanece, contudo, a confi ança no 

trato com o dinheiro e o trabalho.

VIRGEM Grande entu-

siasmo com o trabalho. 

Atitudes urgentes e 

decisivas poderão ser 

tomadas e, desde que as direcione 

de forma construtiva, serão fonte 

de bons resultados práticos e fi nan-

ceiros. Um novo empreendimento 

profi ssional poderá ser iniciado.

LIBRA Momentos de 

tranqüilidade, de har-

monia e de recuperação 

psíquica em seu lar. 

Segurança interior e aumento de 

fi rmeza de caráter. Certas dúvidas 

que lhe são peculiares não irão 

perturbá-lo tanto. Sentimentos 

amorosos confundidos por situações 

estranhas e enganosas.

ESCORPIÃO Mudanças 

na organização do co-

tidiano, nos estudos 

e no convívio com as 

pessoas. Procure não apenas se 

divertir, mas também defi nir o que 

quer. Até que isso se resolva, haverá 

a possibilidade de atritos na família.

SAGITÁRIO Novos pla-

nos para a sua elevação 

de cargo e de conheci-

mentos profissionais 

deverão ser estudados agora. De 

resto, a infl uência será ótima para 

a vida amorosa e familiar e para 

tratar com personalidades de nossa 

sociedade.

CAPRICÓRNIO Examine 

com atenção suas possi-

bilidades de se realizar 

profissionalmente e 

descobrirá contatos pessoais que 

poderão ser altamente proveitosos. 

Fase excepcionalmente benéfi ca, 

para solucionar problemas familia-

res, para a vida amorosa e lucrar 

em negócios.

AQUÁRIO Muito boa 

infl uência para você. 

Aproveite o bom fl uxo 

no trato dos assuntos 

familiares pendentes, e obter me-

lhores resultados profi ssionais e 

tratar com pessoas amigas.

PEIXES Tire de sua 

mente as más inten-

ções, o pessimismo e o 

desânimo. Coloque no 

lugar, uma boa dose de otimismo e 

força de vontade que tudo deverá 

melhorar para você. Evite o contato 

com pessoas suspeitas e o desgaste 

da saúde.

5ª EDIÇÃO DO DIA D 
ACONTECE EM PINHAIS NA 

PRÓXIMA TERÇA-FEIRA
PMP

A ação, promovida pelo Ministério do Trabalho e Emprego em parceria com os municípios, tem o 

objetivo de promover oportunidade de trabalho

NESTE ANO, O DIA DE INCLUSÃO SOCIAL E PROFISSIONAL DAS PESSOAS COM DEFICIÊNCIA E DOS 
BENEFICIÁRIOS REABILITADOS SERÁ REALIZADO NO CENTRO DE EMPREENDEDORISMO E ARTESANATO (CEART)

Na próxima terça-feira 
(25) acontece em Pi-
nhais a 5ª edição do 

Dia D - Dia de inclusão social 
e profi ssional das pessoas com 
defi ciência e dos benefi ciários 
reabilitados. A ação é promovi-
da pela Agência do Trabalhador 
de Pinhais e neste ano será 
realizada no Centro de Em-
preendedorismo e Artesanato 
(Ceart), das 9h às 13h.

O evento tem como objetivo 
reunir trabalhadores com defi -
ciência e os empregadores, no 
mesmo espaço, para motivar o 
cumprimento da lei de cotas, 
por meio da intermediação de 

vagas no mercado de trabalho. 
“Contaremos com presença 
de algumas empresas que re-
alizarão entrevistas e seleção 
de candidatos. Será um dia 
exclusivo para este público”, 
explica Giane de Jesus, do De-
partamento de Geração de Em-
prego e Renda, da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico.

Os trabalhadores que têm 
direito à Inclusão pela lei de co-
tas devem comparecer levando 
a carteira de trabalho, RG e CPF 
e comprovante de endereço. 
A apresentação desses docu-
mentos é fundamental para 
efetuar o cadastro completo 

do trabalhador no sistema 
Emprega Brasil.

“No mesmo dia, será inau-
gurado o posto de atendimento 
da Agência do Trabalhador, 
no Ceart, onde o trabalhador 
contará com o atendimento de 
intermediação de mão de obra, 
cadastro e encaminhamento 
a vaga de emprego, terá apoio 
para elaboração de currículo, 
orientação sobre cursos online 
gratuitos como, por exemplo, 
a Escola do Trabalhador do 
Ministério do Trabalho e tam-
bém inscrições para palestras 
de orientação profissional”, 
completa Giane.
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PARCERIA DE SUCESSO

INOVAÇÃO PINHAIS

NOVAS INSTALAÇÕES DO CMEI NOSSA 
SENHORA DO PERPÉTUO SOCORRO 

ESTÃO EM FASE FINAL
A UNIDADE ANTIGA FOI TOTALMENTE DEMOLIDA E A 
ESTRUTURA COM APENAS DUAS SALAS ESTÁ SENDO 

SUBSTITUÍDA POR UMA NOVA COM CINCO, ALÉM DOS 
DEMAIS AMBIENTES

O Cmei Nossa Senhora do Perpétuo Socorro, localizado no bairro 

Jardim Cláudia, foi totalmente demolido e a estrutura com apenas 

duas salas está sendo substituída por uma nova com cinco, além 

dos demais ambientes. Segundo o Departamento de Infraestrutura 

Escolar, durante as obras os alunos estão sendo atendidos em um 

local no mesmo bairro, com todo o suporte necessário.

O novo Cmei conta com uma área construída de 617,61 m² e o 

investimento é de R$ 1.223.612,67. A obra foi executada em dois 

pavimentos para otimizar o atendimento da unidade de ensino 

aumentando o número de vagas, que pode chegar até 135.  A obra 

possui castelo d'água elevado com capacidade 40 mil litros; e os 

seguintes ambientes: no pavimento térreo: despensa; cozinha; copa; 

vestiário; instalações sanitárias funcionários; área de serviço; sala 

de aula; secretaria; direção; sala dos professores; instalações sani-

tárias acessíveis para professores e alunos; plataforma elevatória; 

no pavimento superior: mais quatro salas de aula; instalações sani-

tárias alunos; instalação sanitária acessível; plataforma elevatória. 

PMP

O novo Cmei conta com uma área construída de 617, 61 metros 

quadrados com investimento de R$ 1.223.612,67

SABATINA UNINTER/AGORA PARANÁ UOL, COM CANDIDATOS 
AO GOVERNO DO PARANÁ BATE RECORDE DE AUDIÊNCIA

O EVENTO OBTEVE ALCANCE ABSOLUTO PELAS REDES SOCAIS DE MAIS DE 1,5 MILHÕES DE PESSOAS, COM TRANSMISSÃO SIMULTÂNEAS PARA MAIS DE 40 VEÍCULOS  
DE COMUNICAÇÃO DO ESTADO DO PARANÁ

ESTADO USARÁ ROBÔ DE 
STARTUP PARANAENSE PARA 
TESTES OFTALMOLÓGICOS EM 

ESCOLAS E UNIDADES DE SAÚDE 
UM EXEMPLAR DO ADAM ROBO FOI ENTREGUE AO GOVERNO DO ESTADO, DURANTE REUNIÃO DA GOVERNADORA CIDA 

BORGHETTI COM OS FUNDADORES DA STARTUP NESTA QUARTA-FEIRA, NO PALÁCIO IGUAÇU
Orlando Kissner

Exemplar do Adam Robô foi entregue ao Governo do Estado, 

durante reunião com a governadora Cida Borghetti, nesta quarta-

feira, com os fundadores da startup 

Um equipamento de-
senvolvido por uma 
startup paranaense, 

capaz de detectar precoce-
mente problemas de visão 
que podem ser evitados, vai 
ajudar o Governo do Paraná 
a oferecer testes oftalmológi-
cos em escolas e unidades de 
saúde em diferentes regiões 
do Paraná. Trata-se do Adam 
Robo, um equipamento portá-
til, desenvolvido que pode ser 
levado a regiões mais remotas, 
e que garantiu à startup Pre-
vention, de Curitiba, destaque 
na Imagine Cup, competição 
promovida pela Microsoft e 
considerada a Copa do Mundo 
da inovação.

Um exemplar do Adam 
Robo foi entregue ao Governo 
do Estado, durante reunião da 
governadora Cida Borghetti 
com os fundadores da startup, 
nesta quarta-feira (19), no Pa-
lácio Iguaçu. O equipamento 
já tinha sido levado aos Muti-
rões da Cidadania promovidos 
pelo Governo do Estado e pela 
prefeitura de Curitiba ao longo 
do ano passado. 

“Os problemas de visão 
são uma das causas diretas 
da evasão escolar. Com este 
robô, poderemos ampliar as 
ações de saúde nas escolas e 
trazer mais qualidade de vida 
para crianças e adolescentes”, 
disse a governadora. “É um or-
gulho ver como uma empresa 

que nasceu no Paraná está 
criando soluções como esta. 
Vamos levar este exemplar 
do Adam Robo para todo o 
Estado”, afirmou. 

A Secretaria da Saúde 
ficará responsável pela cir-
culação do equipamento pelo 
Estado, explicou o secretário 
Antônio Carlos Nardi. “Vamos 
colocá-lo à disposição de to-
dos os paranaenses. O Adam 
Robo faz toda a detecção de 
acuidade visual de crianças, 
adolescentes e também de 
adultos e, por isso, vai entrar 
no escopo dos programas do 
Governo do Estado que traba-
lham com essa área”, disse. 

“Municípios menores mui-
tas vezes não têm acesso a 
oftalmologistas ou a cam-
panhas de prevenção. Nosso 
desejo é plantar essa semente, 
entregando um equipamento 
ao Governo do Estado para 
que possa ser levado a outras 
cidades. Queremos que ele 
chegue ao Estado inteiro e, 
consequentemente, a todo o 
Brasil”, ressaltou Juliano San-
tos, criador do Adam Robo e 
fundador da Prevention.

SOLUÇÃO
Juliano Santos, que tem 

formação como técnico óptico, 
disse que a cada cinco segun-
dos uma pessoa fica cega no 
mundo – no caso de crianças, 
é uma por minuto – sendo que 

80% desses casos poderiam ser evitados com diagnósticos preco-
ces. “Foram esses dados que nos motivaram a criar uma solução 
para os problemas básicos de saúde visual. O Adam detecta os 
problemas visuais de forma simples e rápida. Em cinco minutos 
ele descobre problemas como miopia, hipermetropia, astigmatismo 
e até mesmo as cores do daltonismo”, explicou. 

O robô é parecido com os equipamentos utilizados para testes 
oftalmológicos e tem como base a tabela de Snellen, linguagem 
universal usada pelos médicos oftalmologistas para avaliar a 
acuidade visual. O diferencial é que os resultados são gerados 
instantaneamente e digitalizados pelo software do Adam, por meio 
de um aplicativo para Android, iOS e web. O equipamento também 
utiliza figuras para fazer os testes em pessoas não alfabetizadas. 

Brasil e o Paraná na etapa mundial e ficamos entre os 15 me-
lhores projetos mundiais nessa competição, que tinha equipes de 
todo o mundo”, contou Santos.

Candidatos ao Gover-
no do Paraná foram 
sabatinados em uma 

série de entrevistas transmi-
tidas em tempo real através 
de sinal aberto de satélite 
- com abrangência nacional 
-, em emissoras de rádio e 
pela internet. As entrevistas 
também foram publicadas 
pelos principais jornais do 
interior do estado em suas 
edições impressas. 

Participaram do pool de 
transmissão o portal CATVE/
Terra (Cascavel), Agora Para-
ná/UOL (Pinhais), portal de 
notícias i44 News (Campo 
Mourão), Indústria e Co-
mércio (Curitiba), O Diário 
(Maringá), Diário dos Campos 
(Ponta Grossa), Diário do Su-
doeste (Pato Branco), Correio 
do Povo (Laranjeiras do Sul), 
Página Um (Castro), Jornal 
Extra (Guarapuava), Jornal 
do Oeste (Toledo), Jornal de 
Beltrão (Francisco Beltrão), 
Jornal O Comércio (União 
da Vitória), Agora Litoral 
(Matinhos), site Mediação 
(Capital) - mantido pelo curso 
de Jornalismo da Uninter - e 
todos os jornais associados 
a Associação dos Jornais de 
Bairro de Curitiba (AJBC). Os 
jornalistas Oswaldo Eustá-
quio e Waurides Brevilheri 
foram os mediadores durante 
as entrevistas.

Cada candidato teve 40 
minutos para responder as 
perguntas. Em média, foram 
realizadas 10 perguntas para 
cada candidato.  

Participaram do evento 
- entre os dias 14 a 19 de se-
tembro -, os candidatos João 
Arruda (MDB), Dr. Rosinha 

(PT), Ivan Bernardo (PSTU), 
Ogier Buchi (PSL), Geonísio 
Marinho (PRTB), Jorge Ber-
nardi (REDE), e Professor Piva 
(PSOL) Os demais candidatos 
não puderam participar de-
vido as agendas.

Em estúdio montado es-
pecialmente para a sabatina 
- na sede do grupo Uninter em 
Curitiba - jornalistas de todo 
o Estado apresentaram ques-
tionamentos aos candidatos 
com perguntas embasadas 
na realidade local das regiões 
que representam. 

A iniciativa, inédita no 
Paraná, foi coordenada pe-
los cursos de Jornalismo e 
Ciências Políticas do Grupo 
Uninter e o jornal Agora 
Paraná, com a participação 
de cerca de 40 veículos de 
comunicação do Estado. 

Além da veículação ao 
vivo pelos sites e redes sociais 
dos veículos participantes, 
as sabatinas foram transmi-
tidas em sinal aberto para 
parabólicas sintonizadas nos 
canais 1 (dia 14) e 2 (dia 19) 
do satélite Star One C2.

A participação dos veícu-
los de comunicação de todo 
o Estado e dos candidatos ao 
governo foi comemorada por 
Wilson Picler, presidente do 
grupo Uninter. “A democracia 
se faz com a participação e 
representação de todos, como 
defendemos na universidade. 
Creio que profissionais que 
moram em diversas cida-
des do Paraná estarão mais 
preparados para perguntas 
específicas sobre sua região, 
contribuindo para o nível de 
respostas dos candidatos e 
da candidata". 
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FÓRUM DA MOBILIDADE ATIVA

ELEIÇÕES 2018

RATINHO CONSOLIDA 
LIDERANÇA, SENADO SEGUE 

INDEFINIDO E BOLSONARO 
LIDERA NO PARANÁ

Candidato ao Governo do Paraná, Ratinho Junior, e vice Darci Piana, durante sabatina na Fiep 

nesta terça-feira (18)

Nesta rodada de pes-
quisas realizadas pela 
Radar Inteligência/ 

Associação dos Jornais Diários 
do Interior do Paraná/ADI-PR,é 
uma amostra das intenções de 
votos para governador e uma 
indefi nição quanto ao quadro 
para o senado.

Para a disputa ao senado a 
situação é de indefi nição já que 
o líder nas pesquisas, Requião, 
teve uma queda de 5,6 pontos 
percentuais. O ex-governador 
Beto Richa oscilou negativa-
mente 16,4 pontos percentuais, 
indo parar na terceira posição. 
Flávio Arns oscilou dentro 
da margem de erro que é de 
2,6 pontos percentuais, para 
mais ou para menos. A grande 
surpresa foi o crescimento ex-
pressivo do Professor Oriovisto 
Guimarães, que cresceu 5,6 
pontos percentuais. Com esse 
cenário, a corrida pelas duas 
vagas ao senado continua inde-
fi nida, com leve vantagem para 
Requião, que ainda fi gura com 
percentual muito acima dos 
outros candidatos, lembrando 
que este ano a disputa é por 
duas vagas ao senado.

Também nesta rodada a 
Radar Inteligência/ADI-PR re-
alizou pesquisa de intenção de 
voto para presidente no Paraná 
nos dias 14 a 17 de setembro, 
apontando Jair Bolsonaro na 
liderança das intenções de 
votos dos paranaenses. Nela 
Jair Bolsonaro 31,9%, Alvaro 
Dias 12,3%, Fernando Haddad 

11,8%, Ciro Gomes 5,6%, Geral-
do Alckmin 4,1%, João Amoêdo 
3,0%, Marina Silva 2,9%, Henri-
que Meirelles 1,9%, Guilherme 
Boulos 0,3%, Cabo Daciolo 0,2%, 
João Goulart  Filho 0,2%, Vera 
0,1%, Eymael 0,0%, Brancos/
Nulos 11,6%, Não sabe ou não 
opinou 14,1%.

A pesquisa encomenda 
para presidente pela ADI-PR, 
foi realizada entre os dias 14 
a 17 de setembro, quando fo-
ram entrevistados pela Radar 
Inteligência, 1.494 eleitores de 
todas as regiões do Estado, com 
16 anos ou mais. A margem de 
erro é de 2,6 pontos percentuais 
para mais ou para menos. O 
nível de confi ança utilizado é 
de 95,5%. Isso quer dizer que 
há uma probabilidade de 95,5% 
de os resultados retratarem o 
atual momento eleitoral, con-
siderando a margem de erro. 
O registro TSE BR-08653/2018.

A segunda pesquisa en-
comendada para governador 
e senador pela ADI-PR, foi 
realizada entre os dias 14 e 17 
de setembro, quando foram 
entrevistados pela Radar In-
teligência, 1.494 eleitores de 
todas as regiões do Estado, com 
16 anos ou mais. A margem de 
erro é de 2,6 pontos percentuais 
para mais ou para menos. O 
nível de confi ança utilizado é 
de 95,5%. Isso quer dizer que 
há uma probabilidade de 95,5% 
de os resultados retratarem o 
atual momento eleitoral, con-
siderando a margem de erro. O 

registro no TRE PR-05041/2018.
A primeira pesquisa enco-

mendada para governador e 
senador pela ADI-PR, foi reali-
zada entre os dias 30 de agosto 
e 3 de setembro, quando foram 
entrevistados pela Radar Inte-
ligência, com 1.494 eleitores de
todas as regiões do Estado, com 
16 anos ou mais. A margem de 
erro é de 2,6 pontos percentuais 
para mais ou para menos. O 
nível de confi ança utilizado é 
de 95,5%. Isso quer dizer que 
há uma probabilidade de 95,5% 
de os resultados retratarem o 
atual momento eleitoral, con-
siderando a margem de erro. O 
registro no TRE PR-01900/2018.

A ADI-PR Associação dos 
Jornais Diários do Interior 
do Paraná é composta pelos 
jornais : Folha de Londrina 
, Diário do Norte - Maringá 
, Diario dos Campos - Ponta 
Grossa , Tribuna do Interior 
- Campo Mourão , O Paraná 
- Cascavel , Jornal Hoje - Cas-
cavel , Pagina Um - Castro , 
Tribuna de Cianorte , Jornal 
de Beltrão - Francisco Beltrão 
, Gazeta Regional - Goioerê , 
Extra Guarapuava , Correio 
do Povo - Laranjeiras do Sul , 
O Presente - Mal Cand Rondon 
, Folha do Litoral - Paranaguá 
, Diário do Sudoeste - Pato 
Branco , Agora Paraná - Pinhais 
, Metrópole - São José dos Pi-
nhais , Jornal do Oeste - Toledo 
, Tribuna Hoje - Umuarama , O 
Comercio - União da Vitória , 
Folha Extra -Wenceslau Braz.

RATINHO jr.
40,1%

CIDA
BORGHETTI

17%
JOÃO

ARRUDA
7,4% DR. ROSINHA

4,6%

Margem de erro: 2,6 pontos percentuais. Grau de confiança: 95,5%. Número de entrevistas: 1.494 eleitores. Contratante: ADI-Associação dos Jornais Diários do Interior do Paraná.
Instituto de Pesquisa: Radar Inteligência – Eireli-ME. Pesquisa realizada: de 14 a 17 de setembro de 2018. Divulgação: 19 de setembro de 2018. Registro no TRE: PR-05041/2018.

JOÃO

PESQUISA PARA O GOVERNO DO PARANÁ 2018

PESQUISA PARA O SENADO DO PARANÁ 2018

PESQUISA PARA PRESIDENTE NO PARANÁ 2018

CANDIDATOS A GOVERNADOR ASSINAM CARTA 
DE COMPROMISSO COM A MOBILIDADE ATIVA 

OS CANDIDATOS A GOVERNADOR PELO PARANÁ E OS CANDIDATOS A DEPUTADO FEDERAL E ESTADUAL IRÃO ASSINAR NESTA QUINTA-FEIRA (20) UMA CARTA DE COMPROMISSO COM A 
MOBILIDADE ATIVA NO ESTADO, OU SEJA, UMA CARTA NA QUAL SE COMPROMETEM A ADOTAR AÇÕES INFRAESTRUTURANTES UE VISEM MINIMIZAR OS IMPACTOS NEGATIVOS DO TRÁFEGO 

MOTORIZADO E INDIVIDUAL EM MASSA.

A assinatura da carta será um dos eventos a serem realizados pelo Fórum de Mobilidade Ativa, que começa hoje em Curitiba e vai até o próximo sábado (22)) com atividades na Universidade 
Federal do Paraná (UFPR), na Universidade Tecnológica Federal do Paraná (UTFPR) e na Universidade Positivo (UP). No último dia, ocorrerá ainda a Marcha das Bicicletas 2018, com concen-
tração a partir das 14 horas na Praça Santos Andrade.

O Fórum de Mobilidade Ativa é uma iniciativa da Associação dos Ciclistas do Alto Iguaçu - Cicloiguaçu em parceria com 11 Instituições de Ensino Superior de Curitiba e tem por objetivo propor-
cionar um ambiente de refl exão crítica para os próximos processos de planejamento urbano, promovendo uma aproximação entre o conhecimento e a práxis urbana. O público do evento contará 
com palestras, ofi cinas, desafi o intermodal, bicicletada, além de outras atividades. 



QUATRO BARRAS

MUSEU PARANAENSE FARÁ SÉRIE DE ATIVIDADES PARA 
COMEMORAR SEUS 142 ANOS 

No próximo domingo (23), o Museu Paranaense (MP), terceiro museu mais 
antigo do Brasil, comemora 142 anos. E para celebrar seu aniversário, o MP 
promove uma série de atividades durante a programação da 12ª Primavera 

dos Museus, algumas delas inusitadas: no domingo (23) das 10h ao 12h. 
Informações: www.museuparanaense.pr.gov.br.
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UM ANO APÓS ARMAMENTO, GUARDA 
MUNICIPAL CONTABILIZA 2.237 ATENDIMENTOS 

DADOS FORAM DIVULGADOS DURANTE O EVENTO DE LANÇAMENTO DO APLICATIVO 153 CIDADÃO E ENTREGA DE CERTIFICADOS DO CURSO DE REQUALIFICAÇÃO DE ARMAMENTO E TIRO
Diego Tiller/PMQB

Solenidade contou com o lançamento do aplicativo 153 Cidadão, uma nova ferramenta para acionar as equipes

Completando um ano 
de atividades após o 
armamento, a Guarda 

Municipal de Quatro Barras di-
vulgou na terça-feira (18) mais 
uma inovação no atendimento 
à segurança pública e também 
números sobre a atuação das 
equipes no combate à crimi-
nalidade. 

A primeira novidade diz 
respeito à implantação do 
aplicativo 153 Cidadão, uma 
ferramenta para agilizar o 
acionamento da GM diante 
de casos de roubo, furto, cri-
mes, perturbação do sossego, 
denúncias, entre outros. O 
aplicativo oferece um canal 
direto com a Guarda através 
do próprio sistema, de chat ou 

fale conosco. 
A nova ferramenta já está 

disponível para uso da popula-
ção e sua instalação é bastante 
simples. Basta baixar o aplica-
tivo no celular pelo Google Play 
ou na App Store e preencher 
o cadastro com seus dados. 
Ao acionar a GM, o sistema 
reconhece a identidade do 
solicitante e sua localização 
de forma rápida e segura. 
Mulheres sob proteção da Lei 
Maria da Penha ainda terão um 
botão exclusivo para acionar 
a Guarda.  

"É mais uma ferramenta 
para agilizar o atendimento à 
população, dando uma rápida 
resposta diante das ocorrên-
cias", disse o secretário de 

Ordem Pública, Marcos Pereira. 
Ele explicou que o aplicativo 
integra um sistema ainda 
maior: o Boletim Eletrônico. 
Agora, as chamadas para ocor-
rências são recebidas na base 
da GM e transmitidas para as 
equipes via tablets. Ao final, 
os boletins são concluídos via 
sistema, de forma integrada ao 
153 Cidadão. 

Números
No evento de lançamento 

do aplicativo, a GM também 
divulgou o levantamento das 
operações realizadas desde que 
recebeu o armamento, há um 
ano. No período, foram 2.237 
ocorrências, 420 abordagens 
preventivas, 116 acidentes aten-

didos, 177 veículos irregulares 
recolhidos, 69 kg de maconha 
e 420 pedras de craque apreen-
didas, 21 armas de fogo tiradas 
das ruas e 26 operações em 
parceria com as Polícias Militar 
e Civil.

O evento ainda contou com 
outros dois momentos: a entre-
ga dos certificados do Curso de 
Requalificação de Armamento e 
Tiro, e a assinatura do prefeito 
Angelo Andreatta (Lara) em 
três minutas de projetos que 
prevêem melhorias no Plano de 
Cargos dos Guardas Municipais. 

O curso de armamento e 
tiro foi a primeira requalifica-
ção anual das equipes, con-
forme previsto na Lei Federal 
13022/14, que determina a 

formação continuada da GM 
para uso de armas letais. Foram 
40 horas/aula de capacitação 
na sede da PRF, em Curitiba, 
entre os dias 27 e 31 de agosto 
(primeira turma) e 10 a 14 de 
setembro (segunda turma). A 
capacitação foi resultado de 
uma ação integrada entre GM 
de Quatro Barras, CONSEG-QB, 
GM de Pinhais (que ofereceu a 
instrução) e PRF.

O prefeito Angelo Andreatta 
(Lara) avaliou o momento posi-
tivo da Guarda Municipal, que 
vem intensificando ações e lan-
çando novos mecanismos para 
aprimorar o atendimento ao ci-
dadão. "Mesmo num período de 
crise, Quatro Barras tem inves-
tido muito na segurança com 

novas viaturas, motos, armas 
não letais, coletes balísticos, 
requalificação e hoje lançando 
mais um aplicativo em defesa 
do cidadão. Nada disso seria 
possível sem a parceria com as 
polícias e guardas vizinhas. Esta 
relação de trabalho em equipe 
é fundamental", avaliou Lara.

Ele também citou progra-
mas preventivos como o Projeto 
Guarda Amigo e o Proerd, que 
acontece através da Secretaria 
de Educação e a PM. "Vejam 
o sucesso desses programas. 
Nossas crianças vêem no guar-
da municipal uma referência, e 
assim plantamos bons exem-
plos, fazendo valer o lema da 
GM que é servir e proteger", 
concluiu o prefeito.

ALUNOS DE QUATRO BARRAS SE DESTACAM NO 
CIRCUITO ESCOLAR DE XADREZ

GINÁSTICA DA MENTE 2018 REUNIU QUASE 900 ENXADRISTAS EM SÃO JOSÉ DOS PINHAIS

Sessenta alunos das esco-
las municipais de Quatro 
Barras participaram na 

última sexta-feira (14) do 
Circuito Escolar de Xadrez de 
São José dos Pinhais. Intitulado 
'Ginástica da Mente', o evento 
reuniu 865 enxadristas de 50 
instituições de ensino de várias 
cidades.

Quatro Barras levou 60 
dos 160 alunos que hoje pra-
ticam a modalidade no Centro 
Integrado de Educação (CEI), 
da Secretaria Municipal de 
Educação, que oferece, entre 
essa e outras modalidades, 
um constante aprendizado no 
período de contraturno escolar. 

O grupo foi composto de 

crianças entre 6 e 11 anos que 
mais vêm se destacando no xa-
drez. Os resultados foram muito 
positivos. A aluna Alice Massa-
neiro foi campeã na categoria 
1º ano, e Isabella Vitória  Ribeiro 
foi prata na mesma categoria. 

Na categoria 2º ano o des-
taque foi para a aluna Eduarda 
Perine, campeã, e João Vitor 

Seguetto da Cruz, que ficou 
em 2º lugar. Além dos alunos 
classificados, Quatro Barras 
contou com mais dois pódios: 
o Guarda Municipal de Quatro 
Barras e apoiador do projeto, 
Jeferson Messias dos Santos, 
que foi campeão na categoria 
universitário; e o professor de 
Xadrez do Projeto CEI-Quatro 

Barras, Julio Domingos, que foi 
prata na categoria comunidade. 

O objetivo do evento, realiza-
do pela Federação Paranaense 
de Xadrez (Fexpar) e pela Se-
cretaria de Educação de São 
José dos Pinhais, é incentivar 
a prática do xadrez, estimu-
lando o raciocínio lógico, a 
memória, a concentração, 

a atenção e a criatividade, 
qualidades que o xadrez 
desperta de forma lúdica e 
integrativa. 

Participaram do circuito 
as cidades de Araucária, 
Quatro Barras, Tijucas do Sul, 
Agudos do Sul, Ponta Grossa, 
Curitiba, Pinhais, Balsa Nova 
e Fazenda Rio Grande.

PMQB

Alunos e professores de Quatro Barras: participação de destaque
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CAMPINA GRANDE DO SULEDITAIS PREFEITURA DE QUATRO BARRAS

9ª CAVALGADA DA 
INTEGRAÇÃO RURAL TEVE A 

PARTICIPAÇÃO DE 11 CIDADES
PMCGS

400 cavaleiros de 11 cidades e 3 Estados se reuniram em 

Campina Grande do Sul

A 9ª Cavalgada da Integração Rural de Campina Grande do 
Sul, realizada no último domingo (16), reuniu no Parque de 
Eventos aproximadamente 400 cavaleiros de três Estados 

e onze cidades. Além dos anfi triões de Campina Grande do Sul, 
foram registradas as participações de cavaleiros de Jaraguá do 
Sul-SC, Barra do Turvo – SP, e das cidades paranaenses de Adria-
nópolis, Antonina, Quatro Barras, Piraquara, Pinhais, Colombo, 
Bocaiuva do Sul e da capital Curitiba. 

Segundo o Prefeito Bihl Zanetti, “a cavalgada tem melhorado 
a cada ano, e o resultado é a participação de cavaleiros de vários 
municípios vizinhos e até de outros Estados. Isto nos deixa muito 
feliz, pois contribui com o turismo rural, movimenta o comércio 
local e é mais uma opção de lazer para as famílias de Campina 
Grande do Sul”. 

O evento foi promovido pela Secretaria Municipal de Cultura 
e também recebeu o apoio de empresários locais. “Este evento 
está sendo um sucesso maior a cada edição, e tem atingido a 
participação de municípios mais distantes, o que nos motiva a 
melhorar cada vez mais para atrair mais participantes”, destacou 
a secretária de Cultura, Nelise Dalprá Noceti. 

PROGRAMAÇÃO
A abertura ofi cial da 9ª Cavalgada da Integração Rural ocor-

reu por volta das 9 horas de domingo (16) com a concentração 
e saída dos cavaleiros do Parque de Eventos. O percurso incluiu 
estradas rurais da Sede, Rancho Alegre e Caraguatá. Na volta, a 
programação seguiu com almoço, e ainda contou com sorteio 
de prêmios e apresentações musicais.

CAMINHADA NA NATUREZA NO 
DOMINGO EM SÃO JOSÉ DOS PINHAIS

A Secretaria de Indústria, 

Comércio e Turismo (Sictur) 

da Prefeitura de São José dos 

Pinhais promove anualmente as 

já tradicionais Caminhadas na 

Natureza, sendo que a próxima, 

Circuito do Taquaral, ocorrerá 

domingo (23). 

As inscrições podem ser 

feitas pelo site EcoBooking, par-

ceiro das ações de caminhada 

no município, até sábado (22), 

ou na data do evento durante 

a concentração, na Rua Jose 

Zanchetta Filho, 3350 -Escola 

Lilian Viana. A organização pede 

a doação de 1 kg de alimento não 

perecível que será encaminhado 

para entidades assistenciais do 

município.

A concentração ocorrerá a 

partir das 7h, e a saída para o 

percurso de aproximadamente 

14 km será às 8h. O trajeto é de 

esforço moderado e com piso 

irregular, por estradas, trilhas 

e propriedades rurais do local.

Edison Ramos/PMSJP

Campina do Taquaral sedia evento neste domingo, na RMC

Notícias on-line

O jornal de 
Curitiba e região 

metropolitana

www.
agoraparana.

com.br

www.
agoraparana.

com.br
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prata, 4p, dir. hid., ar cond., 

alarme, trava, roda liga 

leve, 133 mil km. Ótimo 

estado. R$ 10 mil. Aceito 

propostas. T: (41) 9602-

2802 ou 9586-2908 c/ 

Américo. 

Aluga-se casa comercial 

110 m² + edícula nos fun-

dos 77m² para serviços A 

1º R$1600,00 a  2º R$900, 

localizada Na Avenida 

Maringá  Conjunto Áqui-

la, Telefone: 8881-7009 e 

8442-6950

Aluga-se uma casa de 5 

peças sem garagem nos 

fundos para um casal ou 

para solteiro no Bairro 

Vista Alegre ótima lo-

calização de mercados 

e  farmácias  va lor  do 

aluguel R$ 700,00 favor 

entrar em contato (41) 

995414349 fa lar  com 

Diva

CLASSIFICADOS
ALUGA AP 54M2, 2 quartos, 

mobiliado, 1 vaga.  Guarai-

tuba - Colombo/PR. Valor 

R$ 950,00. Condomínio R$ 

220,00. Fone: 9 9990-1276 

falar com Andreia

Trabalho com jardina-

gem, roçadeira própria e 

como chacreiro também 

com disponibilidade de 

morar no emprego. (41) 

991048292 falar com Mi-

guel Kominiak.

Vende-se terreno de 7x30m 

com casa mista de 48 m2, 

na Rua Catarina Knapik, 

473, em Quatro Barras. 

Interessados ligar p/ 99515-

1002. Aceito carro.

Vendo câmera digital Nikon 

D-60 com bolsa e aces-

sórios, 1 objetiva 18-55 e 

uma objetiva 200mm, valor 

1.200,00, falar com Lima no 

fone 99702907

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua Rio Tocantins. 

Zona mista consolidada, 

próximo a Av. Irai, em Pi-

nhais. 1500 m² , com capa-

cidade para 4 pavimentos. 

R$ 900 mil, aberto a nego-

ciação. Tratar: 88667172

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua 1°de Maio, em 

Pinhais, próximo a caixa 

econômica. 980 m² , zona 

central, com duas casas em 

alvenaria, com capacidade 

para 8 pavimentos. R$ 1,5 

milhão, aberto a negocia-

ção. Tratar: 88667172

ALUGO BARRACÃO na 

área industrial de Pinhais, 

localizado na Rua Manda-

guari, número 1612, próxi-

mo da Empresa Nilko. O 

local conta com 380 M2 

de área construída, dois 

escritórios, três banheiros, 

205 M2 de pátio. Consulta 

comercial - liberado para 

qualquer ramo e atividade 

industrial ou comercial. 

Interessados entrar em 

contato: (41) 9144- 5858.

Vende-se geladeira Ele-

trolux 250 branca com re-

frigerador. Especificações: 

1,40m de altura, 0,55m 

de profundidade e 0,55 

de largura. 220W. R$ 100. 

Tratar com Rosilene: (41) 

3672-6047.

Faço pinturas, grafiatos e 

reformas. Tel: 9927-9210 / 

9586-4782 falar com João.

Ofereço-me para trabalhar 

como cuidadora de idosos, 

possuo experiência e refe-

rencia, horário disponível. 

Tratar: 9780-1178

Vende-se  terreno  13x12, 

Rua Princesa Isabel 370, 

Jardim Bela Vista, Piraqua-

ra/Pr. Tel: 8436 8795 Dirceu 

/ 8436 8796 Lola.

Vende-se casa comercial 

próximo a Campo Compri-

do, terreno 12x50 e casa 

120 metros. Valor 255 mil 

troco por casa em Quatro 

Barras de menor valor. Tel: 

3649 2505 / 9879 1828.

Trabalho com Construção 

Civil: Casa, sobrados e 

qualquer serviço na área. 

Telefone: 9228 3771 - Felix

Casal sem filhos procura 

casa para alugar na região 

de Pinhais Bairros Vila Amé-

lia ou Vila Maria Antonieta, 

quem tiver a casa entrar em 

contato pelo número 3669 

7900, falar com Jô Almeida.

Vende-se Polo 1.8 MI, 2000, 

PRECISA-SE DE CAÇA TALENTOS!
Precisa-se de Olheiros para indicação de 

modelos para a Agencia WR.

Ótimos ganhos + Bônus

Interessados ligar para o numero:  
(41) 3357-7467 e marcar uma entrevista

ROUTER CNC 3D E 2D e Laser. Qualidade, Rapidez, Preço baixo.
Letras caixa, Moldes, Modelos, Peças técnicas, Móveis, painéis 
decorativos, Artesanato. ACM,  alumínio, PVC, PS, MDF, plásticos 
de engenharia.

MODELCORTE
CORTE COMPUTADORIZADO!

www.modelcorte.com.br modelcorte@gmail.com
(41) 3339-0531/ 9940-4196

EDUCAÇÃO COLOMBO

EDITAIS CÂMARA MUNICIPAL DE QUATRO BARRAS

PUBLICAÇÃO

SÚMULA  DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA AMBIENTAL 
MUNICIPAL SIMPLIFICADA  

A CLARO S.A. torna público que irá requerer â Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente –  SEMMA/Pinhais  a  Renovação  da  Licença  Ambiental  
Municipal  Simplificada  Nº   30/2016,  para ESTAÇÕES COMERCIAIS 
EMISSORAS DE CAMPOS  ELETROMAGNÉTICOS,   UTILIZADAS 
PARA SISTEMAS DE TELECOMUNICAÇÕES  DOS SERVIÇOS 
REGULAMENTADOS PELA  ANATEL, USO DO ESPECTRO 
ELETROMAGNÉTICO  NA  FAIXA  DE  FREQUÊNCIA  DE  9  KHZ  
A  300GHZ, sito  à   Av.  Jacob  Macanhan,  2608,      bairro  CENTRO, 
Município  de  Pinhais/PR.   

 

   

PREFEITURA LIBERA O TRÂNSITO DA 
NOVA PONTE DO RIO ATUBA

Ponte de concreto foi construída substituindo a antiga estrutura 

de madeira e agora conta com camada asfáltica, meio fio, mureta 

de proteção e sinalização

Marcio Fausto/PMC

A finalização da obra na nova ponte do rio Atuba, no limite 

entre Colombo e Curitiba, vai, a partir de agora, facilitar a vida dos 

moradores e comerciantes da região. Com mais de 15 metros de 

extensão, 8,26 metros de largura e investimentos de mais de R$ 

400 mil, a ponte foi reconstruída em concreto sobre o Rio Atuba, 

no prolongamento da Rua Theodoro Prazmoski, Campo Alto divisa 

com a Rua Sebastião Gonçalves Pinto, no bairro Vila Esperança, 

em Curitiba.

Sendo uma reivindicação antiga, desde 2014, a ponte está 

pronta e liberada ao trânsito e também para o uso da população. 

“Graças ao esforço conjunto foi possível reconstruir esse acesso 

tão importante para os moradores, que precisam passar aqui e com 

segurança, garantindo o direito de ir e vir do cidadão”, ressaltou 

a prefeita Beti Pavin.

A ponte de concreto foi construída – substituindo a antiga 

estrutura de madeira – e agora conta com camada asfáltica, meio 

fio, mureta de proteção (parapeito) e sinalização. Esta obra visa 

levar mais segurança para pedestres e motoristas que circulam 

pelo Campo Alto.

ENCONTRO SOBRE INCLUSÃO 
REÚNE SECRETÁRIOS DE 50 

MUNICÍPIOS
CURITIBA TEM 140 MIL ESTUDANTES NA REDE MUNICIPAL DE ENSINO E CERCA DE TRÊS MIL ESTÃO EM INCLUSÃO

Valdecir Galor

Evento reuniu educadores nesta quarta-feira em Curitiba

“O tema inclusão nos pro-
voca todos os dias e este é o 
momento de debater e abrir 
possibilidades de melho-
rarmos nossas práticas.” A 
declaração foi da secretária 
municipal da Educação, Ma-
ria Sílvia Bacila, na abertura 
do II Encontro Paranaense 
de Secretários Municipais 
da Educação – Diálogo Sobre 
a Educação Inclusiva nas 
Redes Municipais, realizado 
nesta quarta-feira (19), em 
Curitiba.

Esse é o segundo encon-
tro do gênero organizado 

pela secretaria e abordou 
orçamento, características 
dos estudantes, questões 
pedagógicas e desafios. 

Maria Sílvia explicou que 
o objetivo é compartilhar 
experiências. “Termos vocês 
aqui reunidos é a chance 
de ampliarmos e aprofun-
darmos esta discussão. São 
mais de 50 municípios que 
trazem experiências”, disse 
Maria Sílvia.

Curitiba tem 140 mil es-
tudantes na rede municipal 
de ensino e cerca de três mil 
estão em inclusão. Uma das 

prioridades da Prefeitura 
é trabalhar para que todos 
sejam atendidos conforme 
suas necessidades especí-
ficas. Para isso, estão em 
expansão, desde 2017, ações 
voltadas à promoção do 
desenvolvimento e a partici-
pação efetiva dos estudantes 
e crianças com deficiência.

A coordenadora da educa-
ção especial do município de 
Piraquara, Tatiana Moreira, 
apresentou o panorama do 
atendimento especializado 
na cidade. A rede é bem 
menor que a de Curitiba, 

mas enfrenta os mesmos 
desafios. “São 110 mil habi-
tantes, 11,3 mil estudantes, 
sendo 260 de inclusão. Nosso 
objetivo é fazer o melhor 
dentro das necessidades de 
cada um”, afirmou.

A responsável pelo mes-
mo departamento no muni-
cípio de Londrina, Cristiane 
Sola Rogério, frisou a im-
portância do diálogo. “Em 
Londrina, o atendimento de 
inclusão funciona bem por-
que o diálogo entre a rede e as 
instituições especializadas é 
muito bom”, exemplificou.
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Eduardo Pimentel
Felicitações especiais da coluna a meu amigo e vice-prefeito 

de Curitiba Eduardo Pimentel, que festeja seu aniversário nesta 

sexta-feira (21). Muitas bênçãos em sua vida, saúde, alegrias e 

sucesso! Parabéns!

Karinny Cordeiro
Quem aniversaria nesta quinta-feira 

(20) é a querida Karinny Cordeiro. 

A ela, nossos desejos de muitas 

realizações, alegria e saúde!

CONCURSO MISS E MISTER 
MELHOR IDADE NESTA 

SEXTA-FEIRA EM PINHAIS
A edição 2018 acontece, 

a partir das 20h, no 
Centro de Formação dos 

Profi ssionais da Educação 
(Cenforpe)

Nosso super destaque da coluna de hoje é 

a maravilhosa modelo e Miss Colombo 2016, 

Stephani Silva. A bela comemora aniversário 

neste domingo (23). Desejo a ela muita luz, 

alegrias e sucesso em sua caminhada. Parabéns!

PIONEIROS
O prefeito de Quatro Barras, Angelo Andreatta (Lara), 

recebeu nesta terça-feira (18) a visita do ex-vereador 

Gastão da Silva Pinto, eleito no período de 1965 a 1969, 

e da esposa Terezinha (foto). Gastão foi homenageado, 

há menos de um mês, na solenidade de comemoração 

dos 50 anos de criação do Distrito da Borda do Campo, 

por ser o único vereador em vida da época. O jubileu 

ainda resultou em outra homenagem: a criação da 

Praça Arildo Zatoni, que em seu centro traz a Pedra do 

Sol, um monumento para ressaltar a importância dos 

canteiros (cortadores de pedra) da Borda do Campo. A 

este time Seu Gastão também fez parte. Cortador de 

pedra, serviu na Aeronáutica, foi motorista, vereador e 

hoje compartilha o que viu e viveu. 

MISS PINHAIS NESTE SÁBADO

STEPHANI SILVA

CANDIDATAS AO MISS BROTO PINHAIS 2018:

01. Sarah Larissa Tavares de Oliveira; 02. Nicoly Nazario da Silva da Cruz; 03. Gabriele Santos Plasdo; 04. Gabriella Ramos Piontkievicz; 05. Jessica Karine dos Santos; 06. 

Dallis Ariadiny Costa; 07. Edna dos Santos Souza e 08. Silvia Hikari Watanabe de Souza.

O Miss Pinhais e Miss Broto Pinhais 

2018, acontecerá no próximo sábado  

(22), às 20h, no Cenforpe na Avenida 

Iraí, 696. O evento completa 27 anos 

de existência neste ano e tem como 

coordenadora, a Miss Brasil 1990, 

Ivana Carla Hübsch. Os concursos 

recebem o apoio da Prefeitura 

Municipal de Pinhais.

Promete ser um grande evento! Este 

colunista e diretor-presidente do 

Agora Paraná, será jurado dos dois 

concursos. 
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Nosso super destaque da coluna de hoje é 

a maravilhosa modelo e Miss Colombo 2016, 

Stephani Silva. A bela comemora aniversário 

neste domingo (23). Desejo a ela muita luz, 

alegrias e sucesso em sua caminhada. Parabéns!

STEPHANI SILVA

PMQB

Na próxima sexta-feira (21) será realizada em Pinhais mais uma edição 

do concurso Miss e Mister Melhor Idade. A edição 2018 acontece, a 

partir das 20h, no Centro de Formação dos Profi ssionais da Educação 

(Cenforpe). O evento é promovido pela Prefeitura, por meio da 

Secretaria de Assistência Social. A iniciativa, que já virou tradição em 

Pinhais, tem como objetivo promover a integração, descontração e 

a inclusão de pessoas idosas nas atividades sociais e culturais do 

município.


